

LUGO AL DIA

Lugo incluído en el programa de Festivales de España

Las representaciones tendrán lugar en el transcurso de las Ferias y fiestas de S. Froilán

La Comisión de Festivales de España ha incluido en su programa para el año actual a Lugo capital. Esta inclusión viene a constituir para la ciudad algo así como la carta de naturaleza de su progresiva elevación cultural y artística. Los primeros Festivales de España se presentaron en Lugo hace algunos años, con ocasión del centenario del Circulo de las Artes. En aquel entonces, la Compañía de Lope de Vega, bajo la dirección de Tamayo, presentó entre otras obras, "Diálogo de Carmelitas", "Edipo" y alguna más que no recordamos. Después el alcalde don Ramiro Rueda Fernández, y el entonces presidente de la Comisión de Fiestas Sr. Velaos Pérez Cardenal, incluyeron en los programas de San Froilán a Festivales de España. Por Lugo desfilaron, entre otros, Pina López, El Pequeño Teatro, el Ballet de Mauricio Bejart y algunos más. Ahora, Festivales cuenta con Lugo para la tournée de sus agrupaciones artísticas.

Nosotros quisiéramos indicar desde estas columnas a Ayuntamiento y a la Comisión de Fiestas la conveniencia de que en el momento de la selección de estas agrupaciones, se pensará más en el teatro, en el ballet e incluso en las

agrupaciones corales, que en música. Porque hay que tener en cuenta que Festivales de España tiene por objeto la educación y deleite del pueblo con la presencia de agrupaciones artísticas que por su elevado coste no pueden presentarse de otro modo en el transcurso del año, y por lo que se refiere a la música, a los conciertos, la Filarmonía Lucense, que por cierto funciona estupendamente, ofrece anualmente más de diez conciertos, en los que intervienen agrupaciones orquestales de primera clase. Por tanto esa faceta del arte está sobradamente cubierta en nuestra

ciudad, y no así las restantes. Sabemos que para la Comisión de Fiestas el traer Festivales de España a Lugo representa un gran sacrificio, por cuanto aquí no contamos con escenarios al aire libre, que es donde pueden obtenerse ciertos ingresos, aun con localidades de precios bajos. Por otro lado el tiempo que reina en San Froilán no es precisamente apto para presenciar nada al aire libre y sentados. Pero aun así, y mientras tanto no se cuente con el gimnasio, que resolverá todos los problemas, vale la pena de que la Comisión haga este año un esfuerzo más.

El Dr. Otero Aenlle, miembro de honor del Museo provincial

El acuerdo fué tomado en una reunión de la Junta de Gobierno

La Junta del Museo provincial se ha reunido bajo la presidencia del titular de la Diputación provincial, don Luis Ameijide Aguilar y con la presencia de todos sus miembros.

Entre otros acuerdos se tomó el de agradecer al Centro Gallego de Buenos Aires su decisión de enviar un valioso lote de cuadros pa-

ra que formen la proyectada "Sala de América" en el Museo. Se acordó felicitar al escultor señor Rodríguez Ossorio por la magnífica ejecución de los bustos de don Enrique Otero Aenlle, hasta hace unos días Gobernador civil de Lugo y de don Manuel Vázquez Seijas director de este Museo, los cuales, por su valor artístico, pasarán a engrosar la colección de obras de esta entidad figurando en las salas dedicadas a escultura.

Como quiera que las obras de restauración de la fortaleza de San Fayo de Naría están a punto de ser terminadas y teniendo en cuenta la necesidad de su decoración, la junta ha estudiado detenidamente la conveniencia de trasladar a esta fortaleza enclavada en las proximidades de Friol varias de las obras de arte que figuran ahora en el Museo, facultando al director para que resuelva lo más procedente de este asunto.

El alcalde de la ciudad, señor Rueda Fernández, miembro de la junta, informó a sus compañeros del proyecto de construcción de la llamada plaza del Museo que será levantada a espaldas de este y del actual Gobierno Militar instalando unos artísticos jardines y dando a esta zona de la Ruanueva, un ornato del que hasta ahora carece. El proyecto es original del arquitecto de la Dirección General de Bellas artes, señor Pons Sorolla. Dicho proyecto será sometido en fecha próxima a la aprobación de la Corporación municipal para que después siga los trámites reglamentarios. La junta agradeció al señor Rueda Fernández este interés que demuestra constantemente por valorizar a base de obras urbanas, el exterior del Museo provincial.

Finalmente y por aclamación se tomó el acuerdo de nombrar miembro de honor de la junta al doctor Otero Aenlle por la cooperación prestada al Museo durante su mandato al frente de la provincia. Por unanimidad también fué nombrado miembro efectivo de la junta el correspondiente de la Real Academia Gallega y escritor, don Narciso Peinado.

vier Lagares y Sánchez, José Lugilde y Sánchez.

Defunciones — Purificación Corredoiro Díaz, Eladia Serrano Carreño, José Temer Soto.

DE ENSEÑANZA

En el tablón de anuncios del Instituto Femenino de Enseñanza, Media de las siguientes convocatorias que a continuación se resumen:

a) Matrícula para la enseñanza libre. Todo el mes de marzo, detalle de edad para la matrícula de cada curso, plazas, exigiéndose la presentación del libro de Calificación Escolar.

b) Matrícula gratuita para enseñanza libre Plazo, del 1 al 15 de marzo, ambos inclusive. Pueden presentar expedientes de petición: por escasez de recursos, como hijas de maestra, como hijas de funcionario del Ministerio de Educación Nacional, como familias numerosas.

Se exige como condición previa la aprobación del curso anterior en una única convocatoria a efectos de matrícula gratuita, por escasez de recursos. Todas presentarán la documentación que se detalla en la convocatoria de matrícula gratuita, expuesta al público y presentación del libro de calificación escolar.

c) Matrícula de ingreso Plazo, todo el mes de marzo. Requisitos: tener cumplidos o cumplir dentro del año actual los diez de edad Documentos a presentar: partida de nacimiento, simple si la interesada nació dentro de la demarcación notarial o legalizada, en caso contrario; certificado facultativo justificando que la aspirante se halla en las condiciones de inmunidad obligatorias y tres fotos tamaño carnet. Además habrán de cumplimentarse los restantes requisitos de la convocatoria.

EL CAMPO DE SAN LAZARO

El campo de fútbol de San Lázaro en Montforte, que tantos quebraderos de cabeza está trayendo a la acción y que en el caso de que no pase a propiedad del Lemos o del Ayuntamiento traerá como consecuencia que el fútbol en Montforte desaparezca, ha sido adquirido hace unos días a los anteriores propietarios por el fabricante de calzados don Antonio López Fernández. El comprador ha ofrecido inmediatamente a la Sociedad el referido terreno de juego por el mismo precio que el lo ha adquirido, aunque el Lemos, por no disponer de fondos, nada podrá responder a este ofrecimiento.

Hasta este momento el Lemos tiene un plazo que finaliza con la competición para solucionar el problema. O bien el Ayuntamiento se hace cargo de la cuestión y lo resuelve, o la Comisión «Pro Campos» logra los cuartos para adquirir el de San Lázaro, o por el contrario, el fútbol en Montforte habrá desaparecido.

Por esta razón en Montforte existe una enorme intranquilidad y también, por qué no decirlo, un gran descontento entre la acción que considera no se ha hecho, por parte de quien corresponde todo lo necesario para resolver este problema lo mismo que se han solucionado otros, no solo en Montforte sino en toda la provincia.

Homenaje a Alvaro Cunqueiro

Está organizado por la Asociación de la Prensa

Ha sido una iniciativa del redactor jefe del diario local "El Progreso" y a nuestro juicio una iniciativa feliz. Lugo tributará a Alvaro Cunqueiro el homenaje que se merece. El premio que a su brillante labor de escritor —más que gallego, español, que así lo abarca todo porque sus obras tienen dimensiones universales—, el premio, decimos, que va a otorgarle próximamente a Real Academia Gallega al concederle su ingreso en ella por la puerta grande, por esa puerta que Cunqueiro merece porque su propia humanidad no cabría por otras, ha puesto en candente a esta figura de las letras españolas que recientemente ha sido galardonada con el Premio Nacional de la Crítica. Nosotros no quisiéramos que el cariño y

la admiración que por él sentimos pudiera parecer justificación de este comentario. No. Se impone hoy la referencia y con ella el halago y la adhesión más entusiasta a la idea de Alejandro Armesto. En estos tiempos, en que tantos homenajes se tributan, en que tantas medallas se conceden, en que hay premios para todos aquellos que se lo merecen y lo que sucede algunas veces, porque es inevitable, también para los que tienen muy pocos méritos, el homenaje al hombre más representativo de las letras gallegas era cosa que se imponía. Armesto, que siempre está atento a toda obra que presente el servicio a una gran idea, ha llevado al seno de la Asociación de la Prensa de Lugo sus deseos. Y la entidad periodística de la ciudad del Sacramen-

to, de la que Cunqueiro es un relevante colaborador, ha hecho suya esta buena idea, cosa que el Ayuntamiento, en su sesión de ayer, también ha hecho suya y que esperamos la haga a su vez la Diputación Provincial y la mayoría de las entidades, organismos, sociedades y dependencias no sólo de la provincia de Lugo sino de toda Galicia.

Como ayer decíamos, la Asociación de la Prensa de Lugo, a partir de este momento, recibe muy gustosa todas las adhesiones. Armesto Buz desea que el homenaje sea de esos que hacen época. Y todos los que con él estamos dispuestos a colaborar, lo mismo. Esperemos pues, que el homenaje a Alvaro Cunqueiro, quede grabado con letras de oro en los anales de la historia de Galicia.

SANTIAGO

Los poetas Luis Pérez Fuentes, de La Coruña y Luis Franco Grande, de Marín

Flor natural de los Juegos Florales del S. E. U.

(De nuestro corresponsal, Jesús Rey Alvirte)

Anoche, a las tres de la madrugada, en el Bar Caserio, donde se reunió el jurado, fue fallado el certamen de las Fiestas Mileriales del S. E. U.

Resultaron galardonados, en poesía castellana, el coruñés don Luis Pérez Fuentes, y el marínense, don Luis Franco Grande, en poesía gallega. Cada uno, flor natural y 5.000 pesetas.

En poesía castellana, se presentaron 102 trílogos, y en poesía gallega, 14.

Obtuvieron premios en poesía castellana don Antonio Preciados Ortiz de Zárate, de Salamanca (el segundo, de 3.000 pesetas) y don Miguel Combarros Miguez, (el tercero, con 2.000 pesetas).

En poesía gallega, don José Ignacio Sexto se llevó los dos (3.000 y 2.000 pesetas).

La fiesta de los Juegos Florales se celebrará en el Hostal de los Reyes Católicos el día 4 a las 7 de la tarde. Será mantenedor, don Gonzalo Torrente Ballester, que es esperado hoy sábado.

Es Reina de la Fiesta la bella

universitaria María del Pilar Siero Rodríguez, sobrina del Alcalde de Puentearas don Joaquín Sarmiento Garra.

EL DIRECTOR DE LA ESTACION DE LA NAVAL MILITAR DE MARIN

Estuvo ayer en Santiago el director de la Escuela Naval Militar de Marín, capitán de Navío, don Victoriano Sánchez Barcaiztegui Aznar. Complimentó al Cardenal y sostuvo una cordial entrevista con el Rector de la Universidad.

En la primera quincena de abril, un grupo de profesores de la Facultad de Derecho, pronunciará conferencias en la Escuela Naval de Marín.

LA ESTACION DE AUTOBUSES Parece que el Ayuntamiento se propone anunciar el concurso para la creación en la ciudad de la Estación de Autobuses.

VIVIENDAS PARA 17 FAMILIAS Los inquilinos de las casas ex-

propiadas para facilitar la construcción de la Avenida de Juan XXIII, que son 17 familias, podrán ocupar viviendas en el grupo de Ramírez. Así se les comunicó la solución de este problema, por el Alcalde.

VISITA PASTORAL El 10 de abril, el Obispo Auxiliar iniciará la visita Pastoral a las parroquias del Arzobispado de Bembajó.

HOY HABRA NUEVO MAESTRO DE CAPILLA DE LA CATEDRAL

Finalizaron las oposiciones para proveer el beneficio de Maestro de Capilla.

Se espera que hoy sea nombrado don Joaquín Brotos, organista de Barbastro, que fué único y brillante opositor.

LA SOCIEDAD GALLEGA DE CIRUJANOS

Quedó constituida, en esta ciudad, la Sociedad Gallega de Cirujanos. Es su presidente, el catedrático don A. Núñez Puertas.



(De nuestro corresponsal, B. Beloso)

VISITAS DE CUMPLIDO Acompañado de su ayudante el teniente de Navío, don Ramón Núñez Mille, en la mañana de ayer se trasladó a Santiago el comandante director de la Escuela Naval Militar, capitán de Navío, don Victoriano Sánchez Barcaiztegui y Aznar, conde de Villar de Fuentes, al objeto de cumplimentar al Excmo. y Rvdmo. Cardenal arzobispo de Santiago y al magnífico Rector de la Universidad compostelana.

INFORMACION DE MARINA En virtud de recientes disposiciones que inserta el «Diario Oficial» del Ministerio de Marina.

Se dispone continúe como profesor de la Escuela Naval Militar el teniente de Navío, don Juan Luis Sobrino Buhigas, cesando como comandante de la Barceza «K-5» cuando sea relevado.

Ces, como segundo comandante del destructor «Lazaga» y embarca en el destructor «Jose Luis Diez», el teniente de Navío, don Rafael Ceñal Fernández, quien continuará como profesor de la Escuela Naval Militar.

Embarca en el destructor «Jose Luis

Diez», sin cesar en su destino de profesor de la Escuela Naval Militar, el teniente de Navío, don José Díaz del Río Rechaço.

Pasa destinado a la Asistencia Médica Domiciliaria en Madrid, el teniente coronel médico, de la Armada, don José Touriño Martínez.

Se confirma en el mando del destructor «Almirante Antequera», al capitán de Fragata, don Manuel Romero Cumbré.

Se concede el distintivo de profesor al comandante de Intendencia, don Joaquín Molins Ristori.

DE SOCIEDAD De Glyphada (Grecia) y Madrid, llegó a su residencia de esta localidad, para pasar una temporada de descanso el conocido y estimado marínense, Antonio Moldes Ferro, componente de la orquesta internacional «Los Españoles» acompañada de su joven esposa María Jesús Area.

—De Madrid, donde fué sometida a una delicada operación por el oftalmólogo, don José Pérez Llorca, que tuvo un feliz resultado, regresó doña Matilde Salazar, viuda de Pazos, acompañada de sus hermanos, don Francisco Salazar Pérez y esposa Carmen Martínez de Salazar.

—Pasaron unos días en Marín el comandante de Intendencia, don Alejandro Molins Ristori, destinado en el Ministerio de Marina, a quien acompaña su distinguida esposa doña Digna Bedriñana Molins.

RECITAL DE MUSICA

En la tarde del jueves tuvo lugar en el aula de Arte de la Escuela Naval Militar, un recital de música, cargo del director de Música don Ciriano Juez Rojas y la Agrupación de Instrumentos de Viento, de la Escuela Naval Militar, integrada por los solistas Torón (oboé), González (clarinetos), Morán (flauta), Oterino (saxo alto), Puig (trompa), y Cerevas (saxo).

La primera parte, de piano a cargo del Sr. Juez Rojas, estuvo interpretada por «Les moules à vente», de O Dado; «Prelude en la mayor», de Chopin, y «Allegretto de la Sonata Op. 31» de Beethoven.

La segunda parte a cargo de la Agrupación referida, estuvo compuesta de «Divertimentos» de Mozart; «Pavane y el lobos» de Prokofiev, y «Bagatelas» de Bartok.

FLORNELOS de LA RIBERA

(De nuestro corresponsal Manuel Rodríguez Martínez).

EL DIA 9 DE ABRIL SE CELEBRARA UNA GRAN FIESTA

Un entusiasta y dinámico grupo de jóvenes de esta parroquia vienen preparando con todo detalle una gran fiesta que tendrá su celebración el día 9 de abril próximo y ante la cual ha despertado mucho interés entre todo el vecindario.

Esta fiesta que comenzará a las cinco de la tarde y se prolongará a las horas de la noche, será amenizada por la renombrada orquesta Gran Casino de Pontevedra que tantos éxitos viene obteniendo en sus frecuentes actuaciones por toda nuestra comarca.

Merecen todo nuestro agradecimiento, por sus afanes y desvelos, los jóvenes que integran la comisión organizadora que son don Manuel Rodríguez, don Indalecio Araujo Martínez, don Julio Monteagudo y don Jesús Domínguez, todos ellos dispuestos a que esta fiesta resulte lo más brillante posible.

NOTAS SOCIALES

Se halla al frente de la escuela nacional de la inmediata parroquia de Lourido la joven maestra doña Josefa de Andrés Ceres a quien deseamos muchos éxitos en su delicada misión educativa al propio tiempo que le expresamos nuestra respetuosa bienvenida.

—Al objeto de pasar unos días con su prima la maestra nacional de Lourido ha llegado la encantadora señorita María del Carmen Arca Ceres, de Villagarcía de Arosa a quien deseamos una grata estancia entre nosotros.

—Después de haber pasado unos días con sus padres ha salido para Madrid el joven don Manuel Alonso Bastos.

Le deseamos un feliz viaje.

CARBALLINO

(De nuestro corresponsal)

FALLECIMIENTO. — A edad avanzada dejó de existir el convecino don Francisco Pina Lóiz que era muy querido en la villa y pueblos de la comarca.

A los actos de funeral y entierro asistieron numerosas personas y constituyó grandes manifestaciones de pesar.

Reciba su viuda doña Isolina González, hijos, hijo político don Joaquín González Blanco y demás familiares el testimonio de nuestra profunda condolencia.

DE SOCIEDAD. — Regresó de Pontevedra el odontólogo don Patricio Fernández Quinteiro, con su esposa doña Concepción Ferrero.

Pasaron aquí unos días con sus familiares, el industrial de Salvatierra de Miño, don Ruperto González y su esposa doña Amparo Ugas.

Después de visitar a su familia regresó a Orense doña María Esther Casal de Romero Velga, con sus hijos.